## SECCIÓN INFORMATIVA

## OFICINA DE PROGRAMAS ESPECIALES\*

Desde su fundación, la Escuela de Administración Pública de la Universidad de Puerto Rico ha tenido como parte principalísima de sus actividades el ofrecer adiestramiento para funcionarios que ya estén dentro del servicio público. En el desarrollo de esta actividad no se ha limitado la Escuela a los funcionarios públicos de Puerto Rico, sino que también ha tenido entre sus alumnos un gran número de funcionarios gubernamentales de distintos países de Latinoamérica. Estos funcionarios latinoamericanos han venido a Puerto Rico tanto a cursar programas de corta duración, durante los cuales han tomado solamente algunos cursos en la Escuela, como a seguir el programa regular de posgrado conducente al grado de Maestro en Administración Pública. Durante los últimos años, esta área de acción de la Escuela se ha intensificado notablemente y por esta razón se consideró conveniente crear una subdivisión que tuviese como responsabilidad primordial el ofrecer estos programas, ya de una manera más metódica, dedicándole atención preferente a los mismos. Por esta razón, se organizó la Oficina de Programas Especiales, la cual comenzó a funcionar como tal el 1 de julio de 1962.

Dada la actividad de esta oficina, se ha podido aumentar en gran medida el currículo de adiestramiento ofrecido para funcionarios del Gobierno de Puerto Rico, así como los programas ofrecidos para estudiantes de otros países sin afectar en forma indebida la enseñanza regular posgrado que ofrece la Escuela.

## PROGRAMAS REALIZADOS

Hasta el mes de diciembre de 1963, la Oficina de Programas Especiales había ofrecido un total de cuatro cursillos para distintas agencias del Gobierno de Puerto Rico, y siete cursillos especiales para funcionarios extranjeros, teniendo además dos grupos de estudiantes latinoamericanos, cursando estudios hacia el grado de Maestro en Administración Pública.

<sup>\*</sup> Reproducido de Revista de Administración Pública 1 (mayo 1964):81-83.

Los programas para agencias de Puerto Rico han incluido dos Seminarios de Alta Gerencia para funcionarios del Departamento de Hacienda, uno sobre investigación criminal para oficiales también del Departamento de Hacienda y de la Oficina del Contralor, así como un programa para miembros de la Policía de Puerto Rico, el cual consideramos merece

mención por separado.

Este programa para oficiales policíacos se extendió durante todo un año, y en el mismo participaron quince miembros de la Policía de Puerto Rico. Como parte de este programa, los participantes tomaron cursos en la Escuela de Administración Pública, en la Escuela de Trabajo Social y en el Colegio de Derecho de la Universidad de Puerto Rico. Este programa fue especialmente diseñado con la cooperación de la Academia de la Policía, y durante la duración del mismo, los participantes estuvieron debidamente matriculados en cada uno de los cursos que tomaron en la Universidad de Puerto Rico. Merece destacarse el hecho de que durante ese período de un año, a los oficiales de la Policía se les concedió una licencia con sueldo para estudios, y que dada la cooperación de las distintas escuelas y facultades, así como de la Academia de la Policía, el programa fue todo un éxito.

En cuanto a programas para funcionarios extranjeros, la Oficina de Programa Especiales ha ofrecido, desde su fundación, cuatro distintos cursos para funcionarios de la República de Venezuela, uno para funcionarios de la República Dominicana, y otro para estudiantes de la Guayana

Británica.

Todos los programas mencionados anteriormente, tuvieron una duración de cuatro meses, y en los mismos se incluyeron tanto los aspectos académicos, en forma de cursos que tomaron en la Escuela de Administración Pública, como los aspectos prácticos, mediante observaciones y prácticas realizadas en distintas agencias del Gobierno de Puerto Rico.

Además de los indicados, se han ofrecido algunos cursillos especializados, entre los cuales merece mencionarse uno que sobre técnicas de comunicación que le fue ofrecido a un grupo de funcionarios del Gobierno

de Indonesia.

## **ACTIVIDADES FUTURAS**

Para el futuro inmediato, la Oficina de Programas Especiales contempla desarrollar un Seminario para funcionarios administrativos de alto nivel del Negociado de Seguridad de Empleo de Puerto Rico, el cual se extenderá desde febrero hasta septiembre de 1964. También se ofrecerá otro cursillo de Alta Gerencia para funcionarios del Departamento de

Hacienda, así como posibles cursillos de capacitación técnico-administrativa a ser ofrecidos en distintos puntos de la Isla de Puerto Rico.

En el marco internacional, para el futuro próximo esta Oficina continuará ofreciendo sus cursos de posgrado para estudiantes latinoamericanos. También, y como actividad de gran importancia, ofrecerá un Seminario intensivo de doce semanas de duración para funcionarios del Gobierno Ecuatoriano, que vendrán a Puerto Rico para adiestrarse en técnicas administrativas.

Confiamos que con estas y otras actividades relacionadas, la Oficina de Programas Especiales pueda hacer cada vez más realidad el principal objetivo de su creación, el cual fue ofrecer mejores programas de preparación y mejoramiento, tanto para funcionarios que están dentro del servicio en el Gobierno de Puerto Rico, como para funcionarios de otros países amigos.